

＼ 関根喜美子

1/6.1

① 私はこの人吉くまの山に移り住んで約50年の一市民です。寧ろ的などこには分かれません。しかし、この人吉くまの自然を愛する1人として漏水型ダムに関する環境影響について述べたいと思います。

② 川辺川は九州山脈の山ふとこうを流れます。私は熊本県出身で約50年前仕事で赴任し、大自然の美しさに心魅かれ、この地に居つきました。この人吉くまは私のオユの故郷となりました。

③ この豊かな自然の中で麻屋川や川辺川でのキャンプや釣り等の水遊びも体験しました。近頃はコロナ禍や人情の大洪水と続き被災を経験し、それどころではありませんが、

④ しかし、昨年秋、生活もやっと落ち着き、久しぶりに紅葉を観に、五木村を訪れました。頭比べより、8km先の白滙公園まで足をはしまして。山の岩肌に映える見事な紅葉とその足元を流れます。清らかに川の流れに接し、本当にいいやされました。又南緯の匂に乘せられ思ひ出します。から家路に着きました。心満たされた一日となりました。この経験により、人間にあって豊かな自然は本当にかけがえのない大切なものと改めて実感しました。

⑤ 今、国が行おうとしてる川辺川ダム建設は、縦深の山々に囲まれて清らかな溪流に高さ108m、幅300mの巨大なコンクリートの人工物を作ることです。想像して下さい。美しい山深、谷川に幅300mの数階建ての建物が突然現れる姿を。そして貯水庫にカホ木村の旧中心部が水没する情景を。景色は一変します。これは自然破壊そのものではありませんか？木村はどうしようとしました。

私が愛する

- ⑥ 開くところによると建設予定の川辺川ダムは、流水型ダムとしては日本にはまだない巨太ダムとか、
流水型ダムは普段は水をためないが、貯留型たぐいに旧ダム建設より水質や環境への負荷が少ないとされますが、流水型ダムは実例が少ないので、川辺川に計画するダムは全国最大規模なだけに、増水後の環境への影響は未知数と言われています。これまで安心出来ません。悪影響が出てからでは遅いのです。
- ⑦ 元々川は自然の流れによって育めて淨化され、生き物たちが生息できるのです。巨大的構造物を作り川をせき止め、普段は水をためるが、あしらず流すから大丈夫だ、なんて、これは人間の勝手な考え方です。自然に大きな手を加えて生き物たちに悪影響を与えるわけはありません。生き物たちに悪影響を与えるわけはありません。土砂も止まり水質が変化し、大きな影響を与えます。
- ⑧ 丘には人工物で水をせき止め、自然を悪化させた例で思ひ出されることがあります。1995年ヤクチンと呼ばれた29枚の鋼板によって繊め切られて瀬早湾の干拓事業の潮受け堤防です。その結果、いきばや湾、有明海は赤潮や貧酸素水塊が発生するようになり、島の海は瀕死の状況に追いこまれました。被り物堤が発生したと聞いています。
- 建設予定の川辺川ダムは建設予定の川辺川ダムは、3年前の倍水存量に止めた結果が何よりも恐いのです。大洪水で証明されたので、第4橋梁はうの戸で数万本の川辺川と球磨川の合流地点、ダム化してその後決壊、街の街は水にのせられました。大水害が起ったのです。ダムに水がたまると放流されます、大量の水が一気に放されますが、豪雨だったり、

⑩以上 → ~~自然を壊し~~
 タツは決して私たちの命と暮らしを守るものではありません。
 逆に洪水を引き起す危険性を持っています。
 それは、21世紀の現在地球温暖化により、地球の自然は、
 壊され続けています。中でも災害大国の日本はひん死の大
 災と言つても過言ではないでしょう。私たちは生きています
 今年の自然災害の多さを実感し、うれしいです。
 そこで今私たちがやるべきことは、これ以上自然を壊
 さない様、力合せて守ることでいいでしょうか。
 僕たちは山や川、川や海を育むあるべき姿にむかって
 努力をすることができますが、タツは止の姿勢を
 繰り返り、未来ある子供たちに手渡します
 それが、今を生きる私たちの使命と考えます。

関根喜美子